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■ 我们要始终保持“积跬步至千里”的历史
耐心和“咬定青山不放松”的战略定力。大道无
垠，行者无疆。坚定不移走好自己的路，心无
旁骛做好自己的事，我们就一定能不断开创中
国式现代化事业发展新境界

■ 我们要始终发扬“不破楼兰终不还”的斗
争精神。坚持底线思维，保持战略清醒，发扬
斗争精神，增强斗争本领，下好先手棋，打好

主动仗，我们就一定能通过顽强斗争打开事业
发展新天地

■ 我们要始终遵循“十个指头弹钢琴”的科
学方法。推进中国式现代化是一个系统工程，
涉及经济、政治、文化、社会、生态文明等各
个领域，关系治党治国治军、内政外交国防等
方方面面，必须按规律办事、有章法实施，做
到统筹兼顾、系统谋划、整体推进

在强国建设、民族复兴新征程上勇毅前行

北京－莫斯科，世界瞩目的握手时刻
——记习近平同志再次当选国家主席后首次国事访问
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为友谊而来“关键在于找到
了国与国正确相处之道”

为合作而来“发展振兴道
路上的同道人”

为和平而来“站在和平一边，站
在对话一边，站在历史正确一边”

本报讯 市委常委会昨天下

午举行会议，审议通过《关于大兴

调查研究的实施方案》。市委书

记陈吉宁主持会议并讲话。

会议指出，调查研究是我们

党的传家宝。要深入学习领会

习近平总书记关于调查研究的重

要论述，准确把握大兴调查研究

的重大意义。大兴调查研究是全

面贯彻党的二十大精神，实现市

第十二次党代会目标任务的必然

要求，是践行宗旨意识、群众观

点，不断转变工作作风的基本方

法和重要抓手，是学习贯彻习近

平新时代中国特色社会主义思想

主题教育的重要内容。要切实增

强做好调查研究的思想自觉、政

治自觉、行动自觉，以调研开局、

以调研开路。

会议指出，要按照中央《关于

在全党大兴调查研究的工作方

案》精神和市委《实施方案》要求，

全面抓好方案细化落实，切实提

高调查研究实效。领导干部要带

头深入基层调研，带头改进调研

方法，带头做好调研成果转化，以

上率下、形成示范。要创新方式

方法，坚持因地制宜，力戒形式主

义，综合运用座谈访谈、走访调

查、统计分析等方式，充分运用互

联网、大数据等现代信息技术开

展调查研究，广泛运用“四不两

直”、蹲点调研等方式，深入听取

基层、企业、群众意见，掌握原汁

原味第一手信息。要真研究问

题、研究真问题，找准裉节瓶颈，

打通堵点难点，推动问题解决。

要加强组织领导，强化统筹协同，

建立高效工作运转机制，确保全

市大兴调查研究有力开展、有序

推进、取得实效。

会议还研究了其他事项。

陈
吉
宁
主
持
市
委
常
委
会
会
议
审
议
通
过
《

实
施
方
案
》

抓
好
细
化
落
实
切
实
提
高
调
研
实
效

深
入
学
习
领
会
总
书
记
关
于
调
查
研
究
的
重
要
论
述
，准
确
把
握
重
大
意
义

大
兴
调
查
研
究
，以
调
研
开
局
以
调
研
开
路

■ 调查研究是我们党
的传家宝。要深入学习领
会习近平总书记关于调查
研究的重要论述，准确把
握大兴调查研究的重大意
义。要切实增强做好调查
研究的思想自觉、政治自
觉、行动自觉，以调研开
局、以调研开路

■ 要按照中央《关于
在全党大兴调查研究的工
作方案》精神和市委《实施
方案》要求，全面抓好方案
细化落实，切实提高调查
研究实效

本报讯 市委副书记、市长

龚正昨天调研北外滩重点工程

建设时指出，要全面贯彻落实

党的二十大精神，深入贯彻落

实习近平总书记对上海工作的重

要指示精神，深入践行人民城市

重要理念，大力实施城市更新行

动，推动城市结构优化、功能完善

和品质提升，营造更宜居宜业宜

游的城市环境，打造别具魅力的

“世界会客厅”，以高能级空间促

进高质量发展、服务高品质生活。

北外滩区域位于黄浦江、苏

州河交汇处，与外滩、陆家嘴构

成黄金三角。上午，龚正一行来

到北外滩，对照展板，详细了解

北外滩开发建设进展，察看91街

坊项目建筑模型，就项目设计特

色、功能布局、建设进度，与项目

设计师、相关单位负责人深入交

流。根据设计方案，项目将打造

480米高的浦西第一高楼，与陆

家嘴CBD建筑群和外滩历史建

筑群交相辉映，形成未来上海城

市门户形象。

海鸥饭店地处北外滩中央

商务区和航运集聚区核心位

置，可尽览外滩和陆家嘴的景

色。2020年4月启动改建，将打

造成集会议、餐饮、住宿、演艺功

能为一体的活力地标。龚正一

行来到海鸥饭店改建项目现场，

听取酒店改造理念、设计亮点和

功能定位，并走进顶层空间和样

板间察看。负责人说，海鸥饭店

改建工程于去年底全面封顶，力

争今年开业运营。

▼ 下转第二版

龚
正
调
研
北
外
滩
重
点
工
程
建
设
时
指
出
，以
高
能
级

空
间
促
进
高
质
量
发
展
服
务
高
品
质
生
活

打
造
别
具
魅
力
﹃
世
界
会
客
厅
﹄

钢铁是怎样炼成的？铁矿石、生铁、

钢……不只要经历一路高温“烤”验，还需经

过上千道工序，而每一道工序都可能涉及碳

排放。面对加速推进的“双碳”目标，一众钢

铁企业的绿色转型迫在眉睫。

如今，落户上海移动互联网创新园的民

营科创企业——上海易碳数字科技有限公

司，创制出一款名为“积木LCA云”的国产

工业软件，助力企业算好碳足迹。依托该

软件，企业可自主增减工艺模块，一键生成

碳足迹报告，全流程清晰透明、可追溯。日

前，这款软件经专家评委审定后，成为首个

被欧盟环境影响评价互认平台认可的中国

工具。

易碳数科CEO周烨回忆，“积木LCA云”

与海外成熟软件运用同组原始数据测算，误

差需控制在2%以内，最终，易碳数科靠着过

硬技术实力顺利过关，这款碳量化工业软件

也被纳入欧盟推荐目录清单，实现了国内相

关领域“零的突破”。 ▼ 下转第六版

上海易碳数科抢抓国际规则制定权，实现我国绿色低碳工业软件“零的突破”

攻克“卡脖子”助企业算准碳足迹
■本报记者 王嘉旖

本报讯 市委书记陈吉宁昨天上午会见

了丹麦马士基集团首席执行官柯文胜一行。

陈吉宁介绍了上海经济社会发展和国际

航运中心建设相关情况。他说，中共二十大

擘画了中国式现代化的宏伟蓝图，也为中外

企业把握机遇、投资兴业提供了广阔空间。

马士基集团是世界著名船公司，发展理念和

核心业务同上海国际航运中心建设及绿色低

碳转型目标定位契合，欢迎马士基更好发挥

自身优势，加大在沪投资布局，将更多新技

术、新业态和业务板块放在上海，助力航运业

绿色低碳转型和智能化改造，加快提升高端

航运服务业能级。上海将坚持市场化、法治

化、国际化方向，为中外企业在沪发展全力营

造公平透明、稳定、可预期的营商环境。

柯文胜介绍了马士基集团在沪经营情况

及未来规划。他说，担任集团首席执行官之

后首次跨国之行选择到访中国、上海，正是因

为中国市场、上海市场对集团发展的重要

性。上海是马士基全球最大启运港，将携手

合作伙伴持续深耕绿色能源业务发展、航运

基础设施建设、港航资源要素集聚等，更好谱

写合作发展新篇章。

市领导张为参加会见。

陈吉宁会见丹麦马士基集团首席执行官，欢迎加大在沪投资布局

助力绿色低碳转型提升高端航运服务业能级

本报讯 市委书记陈吉宁昨天上午会见

了法国欧莱雅集团首席执行官叶鸿慕一行。

陈吉宁介绍了上海经济社会发展和国际

消费中心城市建设相关情况。他说，当前，我

们正在按照中共二十大擘画的宏伟蓝图，全

力推动高质量发展、深化高水平改革开放，持

续增进民生福祉、提高人民生活品质，在中国

式现代化新征程上作出上海的更大贡献。欧

莱雅集团作为全球知名美妆企业，发展理念

和业务板块同上海国际消费中心城市建设及

城市功能定位契合。欢迎把握中国扩大内需

战略机遇，依托进博会这个开放大平台，把更

多研发、创新业务放在上海，助力推动中法人

文交流合作。上海将持续优化营商环境，在

制度型开放方面推出更多创新举措，助力各

类企业在沪取得更好发展。

叶鸿慕介绍了欧莱雅集团业务发展及投

资计划。他说，得益上海良好营商环境，企业

取得长足发展。对中国发展、上海发展充满

信心，将不断加大投资布局力度，在创新研

发、绿色低碳、人文交流等方面深化合作对

接、发挥更大作用，为上海高质量发展、可持

续发展作出企业的更大贡献。

市领导张为参加会见。

陈吉宁会见法国欧莱雅集团首席执行官，欢迎把握中国扩大内需战略机遇

依托进博会把更多研发创新业务放在上海

本报讯 上海市推进上海国际金

融中心建设领导小组会议昨天召开。

市委副书记、市长、领导小组组长龚正

指出，要深入贯彻落实党的二十大精

神和中央经济工作会议精神，认真贯

彻落实全国两会精神，按照市委部署

要求，推动国际金融中心建设向更高

发展水平迈进，紧紧围绕中国式现代

化的本质要求，以强化全球资源配置

功能为主攻方向，坚守服务实体经济

本源，不断提高金融业竞争能力、抗

风险能力、可持续发展能力，更好服

务构建新发展格局、助力经济高质量

发展。

▼ 下转第二版

市推进上海国际金融中心建设领导小组会议召开 龚正讲话

推动“科技—产业—金融”良性循环

绣花功清“蛛网”，
申城天际线更清朗
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接下以往不敢接的患者，
社区底气何来

 刊第五版

右图：易碳数科正计划以更低成本开放产

品和服务，助力实现“双碳”目标。图为鸟瞰星

空之境海绵公园。 本报记者 邢千里摄

上海社区医疗调查（中）

 新华社播发署名“钟华论”文章 刊第四版

进《望道》剧组前，刘烨其实想象过陈望

道。2011年上映的《建党伟业》里，他饰演青年

毛泽东。中共一大召开，代表们人手一本《共

产党宣言》。百多年前的先进青年都在为救亡

图存寻找道路之时，《共产党宣言》划破旧时空

的暗夜。那会儿刘烨想，作为《共产党宣言》首

个中文全译本的翻译者，被进步青年如此迫切

需要着的一位翻译者，他会是怎样的人？“学

者”“坚定”是演员对角色的第一次速写。

电影启动后，上影集团给了刘烨一本

书——《陈望道传》，特别厚。怀揣着人物志，

他又跑去各个地方采风，复旦大学校史馆、陈

望道故居、位于浙江义乌分水塘的陈望道纪念

馆等，读的、看的、问的、听的越多，心里的人物

形象就越饱满斑斓——他平日里温文尔雅，雅

号“长衫先生”，是通常概念里读书人的样子；

他精通些乐器，带有一种浪漫诗情的洒脱；他

还会武功，身上带有侠义精神。刘烨说，自己

打小向往有着英雄色彩的传奇人物，“侠客”是

他对角色的再度描摹。更紧要的是，他从陈望

道身上找到了为民族国家守望大道的坚定信

念，这信念让他字斟句酌地翻译《共产党宣

言》，让他浑然不觉满嘴的墨汁，也让他寻道之

后即望道、守道一生。

3月23日，刘烨45周岁生日当天，他随《望

道》剧组重返上海、重返复旦大学。

▼ 下转第六版
右图：电影《望道》剧照。 （片方供图）

本报记者专访电影《望道》中陈望道的扮演者刘烨——

用“真理的味道”写下作品簿里重要一笔
■本报记者 王彦


